

PNL se resta del gobierno de Kast tras fracasar negociaciones ministeriales

POLÍTICA. A Kaiser le ofrecieron el Ministerio de Minería. No recibieron propuestas en las DPR.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

Así días de que José Antonio Kast anuncie oficialmente a su gabinete, el Partido Nacional Libertario (PNL) informó que no formará parte del futuro gobierno. La decisión se adoptó luego de semanas de negociaciones fallidas para ingresar al Ejecutivo, marcadas por el rechazo de Johannes Kaiser a asumir el Ministerio de Defensa y, posteriormente, por una última oferta que, según versiones del propio partido, contemplaba integrar a la colectividad solo con un cupo en el Ministerio de Minería, lo que terminó por romper definitivamente las conversaciones.

De mantenerse este escenario, el PNL no ocupará ministerios, subsecretarías ni cargos de segunda, tercera o cuarta línea en la administración Kast. La definición contrasta con las expectativas iniciales, ya que todo apuntaba a que el partido libertario ingresaría al gobierno y se fortalecería políticamente a partir de la red de cargos del Ejecutivo, consolidándose como uno de los socios más relevantes del nuevo oficialismo.

IMPACTO POLÍTICO Y PARLAMENTARIO

La salida del Partido Nacional Libertario complejiza aún más la conformación del gabinete presidencial. En Chile Vamos ya han manifestado su molestia por quedar relegados de la primera línea del gobierno, pese a que Kast comprometió la construcción de una nueva alianza política que diera sustento a su administración tras su holgado triunfo electoral, con un 58 por ciento de los votos en diciembre, resultado que fue homologado al rechazo del 62 por ciento al proyecto constitucional en el plebiscito de septiembre de 2022.

El quiebre con el PNL no es menor para la futura administración. La colectividad logró elegir a ocho diputados ya una senado-



EL EX CANDIDATO PRESIDENCIAL ASEVERÓ NO ESTAR SATISFECHO CON QUEDAR FUERA DE LOS MINISTERIOS POLÍTICOS

ra, Vanessa Kaiser, mientras que Johannes Kaiser alcanzó un 13,94 por ciento en la elección presidencial. Aunque en el entorno republicano se asume que el partido podría acompañar algunas iniciativas del Ejecutivo, su fuerza parlamentaria es suficiente como para tensionar o incluso erosionar proyectos clave que el Presidente electo envíe al Congreso.

Al optar por marginarse del gobierno, el PNL pasa a ejercer plena libertad de acción legislativa, abriendo un flanco desde la derecha. Se trata de un costo político que, según se reconoce en círculos cercanos a Kast, ya se consideraba posible incluso antes del triunfo electoral, pero que ahora se materializa en una etapa clave del diseño inicial del gobierno.

LA DECLARACIÓN OFICIAL DEL PNL

A través de una declaración pública, el Partido Nacional Libertario formalizó su decisión. "El Partido Nacional Libertario informa que, tras evaluar las conversaciones sostenidas en los últimos di-



EL DIPUTADO LABBÉ SE MOSTRÓ CRÍTICO CON LA DECISIÓN.

as, no formará parte del Gobierno del Presidente Electo José Antonio Kast", señaló el comunicado difundido por la directiva nacional.

En el texto, la colectividad explicó que "concluimos que el diseño político escogido nos aleja de la posibilidad de incidir en aquellas áreas en las que construimos nuestra oferta programática", añadiendo que, a su juicio, "podemos ser un mejor aporte desde una posición de responsabilidad e independencia". Con ello, el partido dejó en

claro que su decisión no responde a un quiebre ideológico, sino a una evaluación estratégica sobre el rol que podría desempeñar dentro del Ejecutivo.

Johannes Kaiser profundizó públicamente las razones del quiebre. Según explicó a este Diario, la última propuesta que recibió contemplaba el Ministerio de Minería, junto a una o dos subsecretarías que nunca fueron claramente definidas. "Me habían ofrecido el puesto de ministro de Minería y a eso se sumaba una subsecretaría, quizás

dos, y no nos habían dicho cuáles", afirmó. Kaiser sostuvo que Minería "no es un ministerio político" y que no tiene capacidad de incidir en la línea estratégica del Estado, agregando que tampoco se ofreció representación del PNL en las delegaciones presidenciales, lo que terminó por sellar la negativa.

VOZES CRÍTICAS AL INTERIOR DEL PARTIDO

La decisión no estuvo exenta de cuestionamientos internos. El jefe de bancada del PNL en la Cámara de Diputadas y Diputados, Cristián Labbé, recordó que el partido fue socio del acuerdo parlamentario con republicanos y socialcristianos y que fue el primero en respaldar a Kast en la segunda vuelta presidencial. A su juicio, el resultado electoral de Kaiser, cercano al 14 por ciento y superior al de Chile Vamos, hacía natural que el PNL fuera considerado un socio estratégico del nuevo gobierno.

Labbé sostuvo que restarse del Ejecutivo es un error político en el actual contexto. En sus pa-

"Me habían ofrecido el puesto de ministro de Minería y a eso se sumaban una subsecretaría, quizás dos, y no nos habían dicho cuáles"

Johannes Kaiser
 Ex candidato presidencial

"Todos tenemos que ser parte de la reconstrucción de la seguridad, de la economía. El Partido Nacional Libertario tiene personas de mucho valor para aportar"

Cristián Labbé
 Jefe de bancada PNL

bras, nadie debería marginarse de lo que definió como un "gobierno de emergencia", considerando los desafíos en seguridad y economía.

El diputado recalcó que el Partido Nacional Libertario cuenta con cuadros técnicos y políticos capacitados para aportar, y planteó que quienes componen la idea de una sociedad libre debieran sumarse al esfuerzo gubernamental, más allá de las diferencias tácticas.

"Hoy día nadie se debe restar. Todos tenemos que ser parte de la reconstrucción de la seguridad, de la economía. El Partido Nacional Libertario tiene personas de mucho valor para aportar", afirmó el diputado.

UN CIERRE ABIERTO PARA LA DERECHA

Aunque desde el PNL no descartan completamente un eventual entendimiento político en los próximos días, por ahora la decisión oficial es mantenerse fuera del gobierno. El escenario deja a Kast enfrentando su primera dificultad relevante antes incluso de asumir, con tensiones abiertas tanto con Chile Vamos como con uno de los partidos que fue clave en su victoria electoral a días de confirmar su gabinete.